
 

 

 

 

 

 

 

 

環境月間                1767回 4月 18日           №1757

          

■出席報告      （会員 53名内出席免除 11名） 

会員数 出席者 出席率 3月 24日修正出席率 

（53）  ％ ％ 

国家 「君が代」 

ロータリーソング 「奉仕の理想」 

ソングリーダー 木内会員

 
「4つのテスト」唱和 

来賓 捧永世さん 

 

みなさん、こんにちは。久しぶりに皆さんにお会いでき

て感激しております。さっと見渡してみて、つくづくとい

かにロータリークラブで会員の皆様と日ごと話し合うと

いうことが人生にとって宝物であるかということを感じ

ております。今日は遅くなりましたが、約 40年も在籍さ

せて頂きました感謝の気持ちと私の思い出になればと

いうことで、記念品をご用意しました。お帰りの節はお

持ち帰り頂き、ご自宅でご使用いただければ嬉しいで

す。以上です。 

 

中島会長 挨拶  

 

捧さん、記念品をありがとうございます。 

家族分も一緒にということで、会員の皆様に頂戴しまし

たが、独り者の私には 2本くださいました。お客様がい

らっしゃった時に大切に使わせていただきたいと思い

ます。 

今日は 4月の初例会です。3月の終わりに桜が咲き始

め、お天気が悪かったので上野の山の桜はまだ残って
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います。捧さんは久しぶりに例会にお越しいただきまし

たが、上野の山の桜をお楽しめるかと思います。 

3/31の本郷 RC さんとの合同例会では、皆様のご協

力で素晴らしい例会になりました。ありがとうございまし

た。本郷 RC星野会長も大変良い会を催していただい

たと喜んでおられました。 

今月は移動例会が 2回ございます。本郷 RC さんが準

備をしていらっしゃいます地区大会は 4/24です。皆さ

んと一緒に立川に参加できればと思います。 

そしてその前の週の 4/18には第 39回となります旧奏

楽堂コンサートがあります。江口さんも頑張っていらっ

しゃいます。きっとステキなコンサートになるだろうと思

っています。現状 80名程度のご参加とのことですが、

もう少し参加人数を増やしたいと思いますので、ぜひご

家族の皆様にもお声がけいただければと思います。藝

大生の素晴らしい演奏が聴けるチャンスですのでよろ

しくお願い致します。 

本日は盲導犬と視覚障害について、日本盲導犬協会

の松尾様からお話をお伺いします。上野 RAC さんも、

目の不自由な方々とコラボし活動されていると聞いて

います。街中を目隠しをしながら歩いたり、点字体験等

を行っています。今日の卓話をきっかけに、上野 RCも

盲導犬協会さんと連携できることがあればといいなと

思います。 

私も犬が大好きなので、大きな家と家族がいれば盲導

犬を育てたり、引退後の受け入れボランティアなどをや

れたらいいなと思いますが、今は一人なので残念なが

らそれは見送り、小さい犬でも飼って老後を過ごせたら

なと思っています。 

 

第 10回理事会報告 

1審議事項 

1） わんぱく相撲台東区・文京区大会協賛について 

→ 承認 

■例年通り各３万円の協賛金を支給する。 

 

2協議事項 

1） 台北龍山ＲＣ創立１９周年記念寄贈品について 

■５月１６日（金）の式典で、例年同様、ガラスの盾に

周年のお祝いを記した記念品を寄贈する。 

■三輪幹事が、会員メンバーの出欠を確認し、先方の

幹事と調整する。 

2）職業奉仕フォーラム 卓話＆見学会について 

■５月１９日（月）昼の会は、上野精養軒３階桜の間

で、人間国宝の井上八千代先生を卓話者としてお招き

し、踊りを披露してもらう。 

■昼の会は今のところ参加者４０名ほどなので、上野

精養軒と相談し、桜の間だと広すぎて寂しいようであれ

ば、部屋の変更も検討する。 

■５月１９日（月）夜の会は、鳩山会館で、１７時から見

学会、１８時から懇親会。 

3）クールビズについて 

■例年通り５月１日から１０月３１日までをクールビズ

期間とする。 

■服装はノーネクタイ、襟付きシャツ（シャツの裾はズ

ボンに入れる）、ジャケット（点鐘時はジャケット着用）。 

4）米山記念館コーポレーターの寄付依頼について 

■クラブとして、塚田会員が地区の米山奨学委員長を

拝命しているため、塚田会員と相談の上決定する。 

5）オープン例会のフライヤーについて 

■日時：６月２日（月）１２：３０～１３：４５ 

■場所：上野精養軒 ３階桐の間 

■卓話者：ＪＳＡＦオリンピック強化委員長 宮本貴文様 

■オープン例会に多くの参加者を招待できるよう会員

全員が協力すること。 

 

3報告・連絡事項 

1）ポリオ撲滅募金活動について 

■３月３０日（日）上野恩賜公園で実施。 

■１０：００～１６：００、総勢３８名が参加 

■募金額：１６８，５３７円 

■費用：５４，７７３円（Ｔシャツ購入費、弁当・お茶代） 

■反省点：終日の活動は長いので、次回からは午前と

午後の２部構成にすることを検討 

■本日の例会で当日参加できなかった会員にポリオ

撲滅募金をお願いする。 

2）３クラブ合同コンペについて 

■上野、浅草、浅草中央の３クラブによるゴルフコンペ

が４月１７日（木）、立野クラシックで開催される。 

■上野からは８名が参加する。 

3）奏楽堂コンサートについて 

■４月１８日（金）、旧東京音楽学校奏楽堂で開催。 

■演題：フランス近代音楽のエスプリ 

■集合時間：１３：００、開場：１４：００、開演１４：３０～

終演１６：３０ 

■例会・懇親会：開始時間を１８：００から１７：３０に変

更、会場：上野精養軒 



■懇親会から参加の来賓者には時間変更をお知らせ

する。 

■懇親会は着座ビュッフェ形式 

4）第２５８０地区大会 石垣ＲＣ合同懇親会について 

■４月２４日（木）１８：００～２０：００、場所：pizzeria 

napoletana CANTERA 

■参加人数：石垣ＲＣ１５名、会員２６名、計４１名 

5）グルメを楽しむ会について 

■５月２７日（火）１８：００～、上野精養軒グリルフクシ

マで開催 

6）例会席割りについて 

■多くの方と話す機会、交流を増やす目的で、本日よ

り例会の席を、くじ引きで決めてシャッフルする。 

7）次年度の会長幹事を励ます会について 

■７月７日（月）１８：００～、上野精養軒で開催 

8）今年度理事会メンバーの慰労会について 

■７月１７日（木）、１８：００～、ラ・ベットラ・ダ・オチアイ

本店で開催 

■対象者：今年度理事会メンバーと事務局 

9）第１１回理事会は新旧合同開催 

 

幹事報告（RI関係） 

4月のロータリーレートは 1 ドル 150円です。 

ガバナー月信が届いておりますので掲示板をご覧下さ

い。 

5/31札幌にて開催の日台親善会議の二次受付のご

案内が届いておりますので掲示板をご覧下さい。 

他クラブ関係  

例会変更は掲示板をご確認下さい。 

上野 RC関係  

4/18（金）旧奏楽堂コンサートの集合時間は 13時で

す。一部関係者の皆様は 11：30にお集まり下さい。 

4/24（木）地区大会の登録は 12時からです。場所は

立川ステージガーデンです。地区大会後、石垣ＲＣとの

懇親会は 18時からカンテラにて行います。 

委員会関係 

相澤クラブ運営委員 本日、日本盲導犬協会の松尾

様に来ていただきましたが、山下会員のお力もお借り

しまして、ワンちゃんの募金箱を皆様のテーブルにま

わさせて頂きますので、ポリオ募金同様ご寄付のご協

力をよろしくお願いいたします。 

 

 

 

根本ローターアクト委員長  

 

昨日、4/6は東京上野 RACの 4月第一例会として、

上野公園の清掃活動が行われました。RACからは 6

名参加、RC会員は長岡会員、渡邉会員、永井会員、

吉田会員、根本の 5名が参加しました。昨日はお花見

のお客様が多く、その中でもしっかりと上野公園の美

化に努めることが出来ましたことをご報告いたします。 

RLIの発表 安藤会員  

 

昨年の 9、10、12月と RLI研修に参加しました。いろい

ろなクラブ、役職で活躍されているロータリアンの皆様

がご参加されていて、同じ目線でいろいろな会話がで

きたことがとても良い経験となりました。ある方が仰っ

ていたのですが、「親睦を深めることがとても大切だよ」

と、「その先に奉仕活動を行ってこそロータリアンだ」と

いうお話を聞き、楽しい時間を過ごすことだけでなく、

奉仕活動にもロータリーとしての目的がしっかりあると

いうことを学びました。今後もいろいろなことがあると思

いますが、今後ともよろしくお願いいたします。ありがと

うございました。 

RLIの発表 堀越会員 

私も Part 1、2、3 と研修を受けまして、さらに今年の 2

月に卒後コースの研修も受けました。最初は入って 2

年目でもっと先輩方がやる研修なのかなと思いました

が、もちろんそういうこともあるようですが、新人でまだ

何もロータリーのことをわからない人にもロータリーの

全体が分かる勉強になるから意味があると言われ、実

際に受けてみたらその通りだなと思いました。ロータリ

ークラブの成り立ち、ロータリークラブとロータリー財団

の違い、その他に歴史上起きてきた社会奉仕、職業奉

仕の問題など教えて頂きました。特にロータリー財団



の地区補助金、グローバル補助金など補助金を使って

地域や世界に向けて奉仕活動ができるんだと学べまし

た。今後は先輩方にも引き続きご指導頂きまして頑張

っていきたいと思います。よろしくお願いいたします。 

江口コンサート企画委員長 役割分担表を作成しまし

た。皆様には役割分担表や役割をメールにて送ります

のでご協力をよろしくお願いいたします。 

結婚記念日の方は、4/7木村会員 4/8大野会員 

お誕生日の方は、4/3江口会員 4/7常盤会員   

4/8堀越会員 4/10園部会員 

30秒スピーチ 江口会員  

 

4/3に元巨人の松井、ヤクルトの村上の年齢になりま

した。背番号です。もうこんな歳かと思うのですが、今

後も元気に過ごして参りたいと思います。よろしくお願

いいたします。 

３０秒スピーチ 堀越会員  

 

4/8で 60歳になります。生まれた時から寺町であるこ

の台東区ではお釈迦様の誕生日で町中あげてお祝い

している中で、勘違いして生きてきましたが、ようやく一

周回って還暦になり、これからどうやって生きていくの

か考える今日この頃です。ロータリーの先輩方には

色々な生き方を見せて頂いたり、教えて頂いているの

で本当にこれから自分がどうやって生きていくのかしっ

かり考えて参考にさせて頂きたいと思います。ありがと

うございます。 

 

 

 

３０秒スピーチ 園部会員  

 

自分が誕生日であることを忘れていました。来週ニコ

ニコ入れます。4/10に 62歳になります。今年も国外、

国内と色々なイベントに参加して、奉仕活動も頑張って

いきたいと思います。よろしくお願いいたします。 

 

ニコニコボックス 

捧永世様 久しぶりにお邪魔させていただきました。 

中島会長 来週いよいよ奏楽堂コンサートです。藝大

の学生さんによる素晴らしい演奏を楽しみにして下さ

い。先週東京ドームで阪神巨人戦を観戦しました。 

見事にトラの勝ち！いい試合を楽しませていただきま

した。 

園部会員 お誕生日のお祝いありがとうございます。

62歳になりました。 

山本会員 捧さん、お久しぶりです。スプーンありがと

うございます。山下さん、昨日ありがとうございました。  

新保会員 長男が 4月より就職しました。くじけず楽し

く社会人生活を頑張ってほしいと願うばかりです。 

柴田会員 4人目のクルーとして 4/24からヨットでの

小笠原クルーズに参加することになりました。自分にこ

んなに早く機会が訪れると思っていなかったので、精

一杯楽しんできます。  

相澤会員 本日は日本盲導犬協会の松尾様に「盲導

犬と視覚障害」について卓話を頂戴いたします。見識

を深められたらと思います。 

小林会員 3カ月余り例会出席させていただきありがと

うございました。お昼の例会は 8月よりまた参加させて

いただきます。よろしくお願いします。 

古藤会員 昨日、無事新店舗の引き渡しが終わりまし

た。捧さん素敵なお土産ありがとうございます。 

西山会員 先日、明治安田 上野支社として文京区と

連携協定を締結しました。今後も地域の皆様のために

取り組んでまいります。 



☆本日の卓話 公益法人日本盲導犬協会 松尾様の

お話楽しみにしています。 

また、捧さんからの素敵なプレゼント、ありがとうござい

ます。 

渡邉会員、中澤会員、吉田会員、安藤会員、堀越会

員、寺木会員、井上会員、定方会員、宇木会員 

塚田会員 ☆＋捧さん、ありがとうございます。 

江口会員 ☆＋捧さん、プレゼントありがとうございま

した。お誕生日のメロン、ありがとうございました。 

三輪幹事 2年間神戸に住んでいた家族が先週金曜

日に戻ってきました。これからは家族仲良く暮らしてい

きたいと思います。 

（本日の合計 110,000円） 

（本日までの累計 3,108,000円） 

  

卓話 

紹介者 相澤会員 

 
本日は、日本盲導犬協会の松尾様にお話をいただき

ます。 

私が会社を始めまして 7年目になりますが、盲導犬の

小さいカレンダーをずっと作っていまして、裏面に盲導

犬とは、という話が書いてあり、以前から興味がありま

した。お隣中国では、全盲・弱視の方が 8００万人おら

れるのに、盲導犬は 200頭を満たないということです。

パンダは 2000頭いるのに、盲導犬の方が余程珍しい

ということです。本日は、そういったいかに大変かという

お話を皆様と共有できればと思っております。 

松尾様、よろしくお願い致します。 

 

 

 

 

 

 

 

 

公益法人日本盲導犬協会 渉外部 松尾 篤 様 

「盲導犬と視覚障害について」 

 

私たち日本盲導犬協会は昭和 42 年に当時の厚生

省の認可を受けて日本で初めて誕生した盲導犬の育

成団体です。以来半世紀以上に亘り盲導犬の育成な

らびに視覚障害者サポートを行っています。 

「目の見えない人、目の見えにくい人が、行きたい時

に、行きたい場所へ行くことができるように、私たちは、

安全で快適な盲導犬との歩行を提供します。」という使

命のもと、大きく分けて 6つの活動を行っています。 

1.盲導犬の育成、2.盲導犬訓練士の養成、3.盲導犬育

成に関する調査及び研究、4.視覚障害リハビリテーシ

ョン訓練、5.国内外の諸団体との連携・協力、6.盲導犬

や視覚障害の理解促進になります。 

活動拠点は 4つの訓練センター（仙台、神奈川、富士、

島根）と2つの事務所（東京、広島）があります。その中

で富士の日本盲導犬総合センター「富士ハーネス」は、

唯一の開放型見学型施設で盲導犬や視覚障害につい

て「見て」「知って」「学ぶ」ことができる総合施設となっ

ています。 

視覚障害者の歩行手段は大きく 3 つ（盲導犬、白杖、

人）ありますが、その中で盲導犬の実働数は 796 頭

（2024 年 4 月 1 日時点）です。全国には障害者手帳を

保有する視覚障害者が約 30万人（うち全盲は約 2割）

いる為、圧倒的に盲導犬の数が少ないのが現状となり



ます。 

私たちの活動は国からの助成が乏しく、96.1％（2023

年度実績）が市民の皆さまからの寄付・募金に支えら

れております。寄せられた支援金は盲導犬の誕生から

訓練、引退後まで幅広く活用させていただいており、盲

導犬との歩行を希望する視覚障害者は金銭的負担な

く盲導犬ユーザー（使用者）となり、犬の 2歳から 10歳

までの約 8年間パートナーとして共に歩みます。 

最後に皆さまへのお願いとして、街中で困っている

様子の視覚障害者がいた場合、ぜひ「何かお手伝いし

ましょうか？」と積極的な声掛けをお願いいたします。

声を掛けてもサポートが不要な場合もありますが、そ

れを繰り返していただくことにより、「誰も取り残さない、

誰もが暮らしやすい社会」をつくることが出来ると私た

ちは考えています。 

今後とも皆さまのご理解とご支援のほど、何卒よろし

くお願い申し上げます。本日は誠にありがとうございま

した。 

 

 

2025/4/9 地区研修協議会 ＠上野精養軒 

中川ガバナーエレクトと台東荒川グループの各クラブ

会長エレクトの皆さんとの記念撮影 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

今後の例会予定やイベント案内 

5/11（日）下谷神社大祭 

 

5/12（月）12：30～例会  

  16：30～新入会員勉強会 

  18：00～新入会員歓迎会 ＠上野精養軒  

               

5/19（月）12：30～14：00例会 ＠上野精養軒 

クラブフォーラム（職業奉仕） 

ゲスト 井上八千代氏  

17：00～鳩山会館 見学会・懇親会 

   

5/27（火）18：00～ グルメの会 千秋楽  

＠上野精養軒 グリルフクシマ 

 

5/28（水）17：00～北分区 Aグループ合同例会 

＠東京ドームホテル B1F 「天空」 

 

本日の例会 

 4/18（金）14：00～ ＠旧奏楽堂コンサート 

     「フランス近代音楽のエスプリ」 

東京藝術大学  

音楽学部器楽科管打楽器専攻学生 
 

17：30～例会・懇親会 ＠上野精養軒 

 

 

 
次回の例会 

4/23（水）17：00～晩餐会（地区大会）  

＠ホテルエミシアン東京立川 

4/24（木）13：00～17：35 地区大会本会議 

（登録は 12：00～） 

＠立川ステージガーデン大ホール    

18：00～石垣 RC との懇親会 

＠pizzeria napoletana CANTERA（カンテラ） 

（立川駅近くです） 


